



C O N T E N I D O

6 **2012: elecciones, cambio y continuidad** Editorial

A C T U A L I D A D

8 **Carta de América: Déficit, deuda y polarización** Jaime de Ojeda

Demócratas y republicanos han estado siempre claramente diferenciados por sus programas económicos, pero nunca con la intensidad y división geográfica que presenta la polarizada campaña de 2012.

14 **Carta de Europa: Una refundación con poco fundamento** José Enrique de Ayala

Las medidas de convergencia fiscal adoptadas por el último Consejo Europeo son pasos tímidos en la buena dirección, que no culminarán hasta que se acuerde la creación de un Tesoro común.

22 **Netanyahu, frente al cambio árabe y la amenaza iraní** Amos Harel

En medio de la 'primavera árabe', la mayor preocupación para Israel es, sin embargo, Teherán. Las posibilidades de un ataque a las instalaciones nucleares iraníes nunca han sido tan reales.

32 Elecciones en Taiwán y la distensión con China

Xulio Ríos

Los vínculos económicos impulsados por Taipéi y Pekín han logrado normalizar una de las relaciones más explosivas de Asia oriental.

38 Kirguistán, una apuesta por la estabilidad

Nicolás de Pedro

En el cruce de los intereses de seguridad de EE UU, Rusia y China, el nuevo presidente kirguís, Almazbek Atambáyeu, busca la estabilidad.

E S T U D I O S

44 La política exterior de EE UU y la idea de progreso

William Pfaff

Convertida en una especie de religión, la idea de progreso ha orientado la política exterior de EE UU. ¿Somos superiores a nuestros ancestros?

54 Italia, de nuevo, en el centro de mundo

Lucio Caracciolo

La fuerza de Italia está en su debilidad contagiosa. Los italianos tienen en su mano el arma que haría reaccionar a la 'super-Europa' de Merkel.

74 Ciudadanía corporativa y contrato social

Manuel Escudero

De Wall Street a Tel Aviv, de Madrid a Londres, han surgido brotes de rebelión con un mensaje común: se necesita un nuevo contrato social.

82 China 2020: el camino incierto del cambio político

Kerry Brown

Una nueva generación llegará al poder en China a finales de 2012, cuando Hu Jintao ceda el liderazgo del Partido Comunista a Xi Jinping.

92 Por qué China no puede rescatar a los europeos

Shujie Yao

Con 3,2 billones de dólares en reservas, China está en la mirada de los países de la UE con problemas de deuda. ¿Es posible este rescate?

100 ¿Cuál es el precio de China para salvar el euro?

François Godement

La UE necesita capital externo para romper el círculo vicioso de austeridad y recesión. ¿Está China dispuesta a ayudar? ¿A qué precio?

110 La cooperación Sur-Sur de China y Latinoamérica

Jiang Shixue

Aunque el principal eje es el económico, las relaciones entre China y América Latina se extienden al ámbito político, cultural y militar.

120 España, el euro y las políticas alemanas

Michael Pettis

La crisis de España y del resto de países de la UE con problemas de deuda no podrá resolverse a menos que Alemania ajuste su política económica.

130 Europa y el Mediterráneo: ¿año cero?

Eduard Soler

El Mediterráneo ha mostrado en 2011 su potencial de conflicto, poniendo en entredicho la credibilidad de la UE y su política euromediterránea.

142 España ante un Mediterráneo transformado

Haizam Amirah Fernández

Las transiciones en algunos países árabes y la continuidad de las revueltas deben llevar a España a una redefinición de su política hacia la región.

154 El ciudadano árabe, dueño de su propio destino

Trinidad Jiménez

Nada puede parar una idea cuyo tiempo ha llegado. La 'primavera árabe' ha mostrado que los pueblos son los protagonistas de su destino.

168 Semprún, Pradera, Claudín: por una España abierta

Darío Valcárcel

Una llamada contra el olvido. Tres figuras de la izquierda española ayudaron de modo decisivo a la apertura de España a Europa.

178 LIBROS:

Memorias de Joschka Fischer, por Marcos Suárez Sipmann.